



Declaración Pública

El 18 de Octubre de 2019 es una fecha que quedó marcada en la historia de nuestro país. La significación de ese proceso es sin duda un tema en disputa ideológica y fáctica entre distintos sectores de la sociedad. En ese período, como pocas veces ocurre, un proceso social conmovió a toda la ciudadanía y ningún espacio institucional estuvo ajeno a un fenómeno que tuvo el carácter de hecho social total. Quisiéramos reconocer a las y los miembros de nuestra comunidad universitaria que de distintas maneras asumieron un rol activo en ese proceso en defensa de los Derechos Humanos, cuidados en salud, organización y sistematización de cabildos, entre otras acciones; cumpliendo con nuestro compromiso ciudadano como universidad pública.

Sí bien hubo un trasfondo de violencia que expresaba un profundo malestar social – violencia que siempre es reprochable – la revuelta social que se genera a partir del estallido del 18 de octubre, tuvo implicaciones mucho más significativas que generaron propuestas de cambios profundos de nuestra sociedad, aún pendientes. Estas demandas se expresaban en las múltiples marchas y manifestaciones ciudadanas pacíficas, como la marcha del 25 de octubre a nivel nacional y que es considerada la marcha más masiva en la historia de Chile. Del mismo modo, en barrios e instituciones de todo el país participamos en cabildos, donde como ciudadanos deliberábamos sobre la realidad nacional y su futuro.

El hecho histórico que conmemoramos hoy, generó un proceso derivado de las movilizaciones que incluyó dos intentos de un cambio constitucional que sigue pendiente. Rescatamos la vigencia de un concepto esencial que fue el tema aglutinador de las movilizaciones: el respeto a la dignidad de todas y todos los ciudadanos de nuestro país garantizando condiciones de igualdad en relación a derechos sociales como la salud y la seguridad social. Como comunidad universitaria tal como entonces, ahora y en el futuro, continuaremos trabajando por el cumplimiento de esas demandas al servicio de la ciudadanía.

Directiva Central

Asociación de Académicas y Académicos de la Universidad de Chile